

Le football, ses origines et son organisation.

Le mot football vient de deux mots anglais. « Foot » qui veut dire « pied », et « ball » qui veut dire « balle ». Mais les règles que nous connaissons aujourd'hui avec le football moderne n'ont pas toujours existé.

- Le foot. Un sport qui remonte à l'antiquité.

Dans l'antiquité les grecs, les romains jouaient déjà au ballon. Mais le foot, comme nous le connaissons aujourd'hui trouve ses origines au moyen âge. A l'époque, on jouait à un jeu qui portait le nom de « soule ». Ce sport violent où deux équipes s'affrontent, n'a pas vraiment de règles. Les joueurs peuvent se taper, se pousser, jouer avec les mains et souvent des bagarres éclataient. Il est très populaire en France et en Angleterre.



Partie de soule en Normandie en 1852.

- Les anglais, les inventeurs du football moderne.

Ce sont les écoles anglaises, qui vont intégrer le football dans le cursus des étudiants au début du 19^{ème} siècle. Il y aura plusieurs dates importantes à retenir pour arriver au football que nous connaissons aujourd'hui.

La première date c'est 1848. Cette année-là le collège de Cambridge pose les premières règles du football que nous connaissons aujourd'hui.

En 1863, création de la « football association » qui regroupe toutes les règles que tous les joueurs doivent respecter.

Et enfin, 1866, qui définit la taille et le poids du ballon ainsi que la durée du match.

Petit à petit ce sport va s'étendre au monde entier. En Europe, puis aux Etats-Unis, en Afrique, en Asie et en Australie. Le football va aussi s'organiser de mieux en mieux.

- Un sport bien encadré

A la direction du football mondial il y a la FIFA qui est la fédération Internationale de Football. Tous les quatre ans, un vote est organisé afin d'élire le président. Actuellement le président de la FIFA est M Gianni Infantino. Il est président depuis février 2016.



Photo de Gianni Infantino, président de la FIFA.

Puis chaque pays à sa propre fédération.

- Et en France ?

- *Un sport encadré par une fédération.*

En France ce sport est encadré par la Fédération Française de Football et a été créé en 1919. Le président actuel de la FFF est M Noël Le Graët. Il est président depuis 2011.



Photo de Noël Le Graët, président de la FFF

- *Un sport très populaire, mais de grandes inégalités entre les filles et les garçons.*

Le football est le sport le plus populaire en France, il est pratiqué, soit en club, soit dans les écoles, dans la rue.... un peu partout. Il est pratiqué par les filles et les garçons. La France regroupe 2 millions de personnes dont 160 000 femmes qui font partie d'un club de football. Mais le football féminin est moins bien reconnu et moins bien payé. Les filles sont vingt-cinq fois moins bien payées que les hommes. Et il faut attendre les années 70 pour qu'elles commencent à être reconnues. C'est seulement dans les années 2000, qu'elles auront droit, comme l'équipe de France masculine de venir s'entraîner à Clairefontaine. Les deux équipes,

masculines et féminines ont un joli palmarès et ont obtenu de beaux résultats. L'équipe de France Masculine, a par exemple, gagné les coupes du monde de football de 1998 et 2018. De son côté, l'équipe de France féminine s'est classée quatrième lors de la coupe du monde de 2011 et des jeux olympiques de 2012.

- *Une fédération qui parit sur les jeunes pour assurer l'avenir.*

La Fédération Française de Football est très active concernant le développement du foot auprès des jeunes.

Elle soutient une première opération qui est « foot à l'école » pour les élèves du primaire. Mais elle soutient aussi la « quinzaine du foot citoyen » pour les élèves du collège et lycée.

Le ministre de l'éducation nationale, Jean-Michel Blanquer, et Laura Flessel, ancienne ministre du sport ont même signé une convention avec la Fédération Française de Football afin que le football ait une place plus importante dans les écoles

. Ainsi, de nombreux établissements scolaires ont une AS FOOT. C'est le cas à Saint André.

A Saint André, c'est M.Pécheux qui a créé l'AS FOOT en 1991. Depuis ils ont gagné de nombreuses victoires.